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ABSTRAK 

 

Miftakhul Amin: Relasi Guru Pendidikan Agama Islam dan Budaya Sekolah 

dalam Penanaman Karakter Sejak Dini (Studi Kasus di SD 

Madinah Slawi Kabupaten Tegal) 

 

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis relasi (hubungan) antara guru 

Pendidikan Agama Islam (PAI) dan budaya sekolah dalam menanamkan karakter 

siswa sejak dini. Penelitian ini dilaksanakan di SD Madinah Slawi dengan 

pendekatan deskriptif kualitatif. Data dikumpulkan melalui wawancara dengan 

kepala sekolah, waka kurikulum, guru PAI, guru kelas, siswa, dan wali murid, serta 

dengan melakukan observasi dan studi dokumen. 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa nilai-nilai karakter yang ditanamkan 

di SD Madinah Slawi mencakup lima nilai utama menurut Muhadjir Effendy—

religius, nasionalis, mandiri, gotong royong, dan integritas—serta nilai-nilai 

tambahan seperti kreatif, toleransi, disiplin, dan empati. Proses penanaman karakter 

dilakukan secara terstruktur melalui perencanaan, pelaksanaan, dan evaluasi 

berbasis kurikulum yang terintegrasi dengan pendidikan keagamaan. Guru PAI 

memiliki peran sentral sebagai pengajar, pembina, dan teladan yang aktif 

menanamkan nilai-nilai keagamaan dan moral melalui kegiatan formal dan 

nonformal. Relasi antara guru PAI dan budaya sekolah bersifat sinergis dan saling 

menguatkan, menciptakan lingkungan pendidikan yang kondusif bagi pembentukan 

karakter. Penelitian ini menegaskan pentingnya penguatan sinergi antara guru, 

sekolah, dan keluarga untuk menanamkan karakter siswa secara berkelanjutan. 

 

Kata Kunci: Guru Pendidikan Agama Islam, Budaya Sekolah, Pendidikan 

Karakter, Pendekatan Religius, Siswa Sekolah Dasar. 
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ABSTRACT 

 
Miftakhul Amin: The Relationship between Islamic Religious Education Teachers and 

School Culture in Character Building from an Early Age (A Case Study 

at SD Madinah Slawi, Tegal Regency) 

 

This study aims to analyze the relationship between Islamic Religious Education (PAI) 

teachers and school culture in instilling students' character from an early age. The research 

was conducted at SD Madinah Slawi using a qualitative descriptive approach. Data were 

collected through interviews with the principal, vice principal for curriculum, Islamic 

Religious Education teachers, classroom teachers, students, and parents, as well as through 

observation and document analysis. 

The results show that the character values instilled at SD Madinah Slawi include the five 

core values according to Muhadjir Effendy—religiosity, nationalism, independence, 

mutual cooperation, and integrity—as well as additional values such as creativity, 

tolerance, discipline, and empathy. The process of character education is carried out in a 

structured manner through planning, implementation, and evaluation based on a curriculum 

integrated with religious education. Islamic Religious Education teachers play a central role 

as educators, mentors, and role models who actively instill religious and moral values 

through both formal and non-formal activities. The relationship between Islamic Religious 

Education teachers and school culture is synergistic and mutually reinforcing, creating a 

conducive educational environment for character development. This study emphasizes the 

importance of strengthening the synergy between teachers, schools, and families in 

sustainably instilling students' character. 

 

Keywords: Islamic Religious Education Teacher, School Culture, Character Education, 

Religious Approach, Elementary School Students. 
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 الملخص
 

 مفتاح الأمين: علاقة معلمي التربية الإسلامية بثقافة المدرسة في غرس القيم الأخلاقية منذ الطفولة )دراسة حالة في
الابتدائية سلاوي، محافظة تيغالمدرسة المدينة  ( 

 
 تهدف هذه الدراسة إلى تحليل العلاقة بين معلمي التربية الإسلامية وثقافة المدرسة في غرس القيم الأخلاقية لدى
 الطلاب منذ الصغر. أُجريت هذه الدراسة في مدرسة المدينة سلاوي باستخدام المنهج الوصفي النوعي. تم جمع

 البيانات من خلال المقابلات مع مدير المدرسة، نائب المدير للشؤون الأكاديمية، معلمي التربية الإسلامية، معلمي
 .الصفوف، الطلاب، وأولياء الأمور، بالإضافة إلى الملاحظة ودراسة الوثائق

 أظهرت النتائج أن القيم الأخلاقية التي تغُرس في مدرسة المدينة تشمل خمس قيم رئيسية بحسب "محاجير
التعاون، والنزاهة، إلى جانب قيم إضافية مثل الإبداع، التسامح إيفيندي": التدين، الوطنية، الاستقلالية، ، 

 الانضباط، والتعاطف. يتم تنفيذ غرس القيم بطريقة منظمة من خلال التخطيط، والتنفيذ، والتقييم، وذلك على
 ،أساس منهج دراسي مدمج بالتعليم الديني. يلعب معلمو التربية الإسلامية دوراً محوريًً كمعلمين، وموجهين

 ونماذج يُُتذى بها في غرس القيم الدينية والأخلاقية من خلال الأنشطة الرسمية وغير الرسمية. وتكون العلاقة بين
الإسلامية وثقافة المدرسة علاقة تكاملية وتعزيزية، مما يخلق بيئة تعليمية مناسبة لتكوين الشخصية معلمي التربية . 

 وتؤكد هذه الدراسة على أهمية تعزيز التعاون بين المعلمين، والمدرسة، والأسرة لغرس القيم الأخلاقية لدى الطلاب
 .بشكل مستدام

 
: معلم التربية الإسلامية، ثقافة المدرسة، التربية الأخلاقية، المنهج الديني، طلاب المدارسالكلمات المفتاحية   

 .الابتدائية 
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